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EGLISE EN GUYANE  
Newsletter  sur www.guyane.catholique.fr  

CALENDRIER 
DU DIOCÈSE  

————————————   

NOVEMBRE 2022 

20. 
Messe à la cathédrale avec 
les diacres et leurs épouses 
puis récollection à Maison 
Diocésaine, institution de 
Maxime au lectorat à 10h. 

25. 
Consécration de l ’égl ise 
Sainte Cathérine de Sienne à 
Kourou à 9h. 

27. 
Messe à Saint Louis de Mirza 
à 7h30. 

30. 
Messe à Saint André de 
Roura à 11h. 

Éditorial:  “Pour avoir la vie, 
il faut choisir le camp de l’amour et de 
la vérité.” 

« Tout sera détruit » ; le temple de Jérusalem, la tour Eiffel, 
la statue de la Liberté, les plus grandes tours de Manhattan, de New-York, 
etc. Oui, tout sera détruit : les œuvres humaines, le corps humain lui-même 
et même le système solaire car les étoiles naissent et meurent elles-aussi et la 
terre sera transformée en boule de feu lors de la dilatation finale du soleil…
 

Il y a une fin de toutes choses car rien ici-bas n’est éternel. Mais cette fin de 
toute chose n’est pas l’anéantissement de l’homme puisque Jésus dit qu’il y 
a un autre univers qui prendra le relais : le Royaume des cieux qui n'est autre 
que la création transfigurée.
 

Mais avant la fin, il y a, dit Jésus, un combat à mener : c’est le combat qui 
oppose les partisans de l’amour et de la vérité aux partisans de la haine et du 
mensonge.
Le problème dans cette guerre est que l’on ne se trouve pas dans un camp 
parce qu’on est membre d’une même nation ou d’un même clan, mais par un 
choix personnel.
Du coup, les ennemis peuvent surgir de l’extérieur comme de l’intérieur de 
notre groupe de référence…
 

En plus lorsque l’on choisi le camp de la lumière on se trouve forcément en 
position de faiblesse car les soldats des ténèbres n’ont pas de morale ; pour 
eux tous les coups sont permis alors que  pour le fils de la lumière, ses armes 
sont amour, vérité et pardon même si cela doit se retourner contre lui, même 
s’il doit pour cela monter sur la croix que les ennemis ont dressée pour lui à 
l’image de celle qu’il ont dressée pour le roi de l’amour et de la vérité.

Ce combat est épuisant, il exige parfois d’énormes sacrifices comme c’est 
actuellement le cas des chrétiens de Proche-Orient. Je pense à Joseph Fadel 
condamné à mort par sa mère après avoir été roué de coups par ses frères 
tout simplement parce qu’il est devenu chrétien. 
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Du vendredi 14 au samedi 29 octobre se déroulait la quinzaine créole « kenzenn 
kréyòl ». Ce fut pour la Paroisse Miséricorde Divine l’occasion de célébrer la 
messe en créole, les paroissiens étaient invités à s’habiller en tenue 
traditionnelle. Cette messe était animée par la chorale des enfants «  les petits 
semeurs » qui ont chanté de tout cœur tous les chants en créole.

La prière universelle  a été  dite dans différents créoles. 
Tous les textes de la liturgie étaient traduits et affichés sur les écrans à côté du texte en 
créole pour permettre aux non créolophones de comprendre.

A la fin de la messe une vente de gâteaux a permis de découvrir différentes douceurs et 
saveurs créoles de Guyane.

Ce fut une belle messe, à l’image de notre belle culture et de notre communauté 
chrétienne,  que l’on pourrait éventuellement renouveler à l’occasion.

Marie-Chantal

Le curé de la paroisse, Père Harry Stanis aidé de Soeur Mathilde (sœur de 
Saint Paul de Chartres) a  organisé deux journées de formation pour les 
servants de messe de la paroisse. Ils étaient 6 jeunes a avoir  répondu à 
l’invitation à mieux connaître Dieu, le servir et l’aimer. Serviteurs fidèles 
toujours et partout  : ils ont pris leur engagement de servir Dieu 
profondément et fidèlement.

Mais même si notre combat n’est pas aussi sanglant que dans ces régions, la lutte est parfois âpre, comme 
cette femme que j’ai bien connue, qui a tout perdu parce qu’elle n’a pas capitulé devant les forces des 
ténèbres ; on lui demandait de sacrifier sa dignité de fille de Dieu en fermant les yeux sur des détournements 
de fonds destinés aux handicapés ; elle a tout perdu, mais Dieu s’est bien occupé d’elle puisqu’elle a retrouvé 
un bon travail immédiatement après son licenciement.

Il se peut que le combat soit dans la famille quand un mari ou une épouse veut entraîner son conjoint dans les 
ténèbres  ; il se peut que le défi vienne du réseau d’amis. Il s’agit parfois d’accepter de se faire mal voir, ou 
même de se faire rejeter… Mais « celui qui aura persévéré jusqu’à la fin sera sauvé » a dit Jésus.

+ Alain Ransay, évêque de la Guyane

FORMATION DES SERVANTS D’AUTEL   
À  LA  PAROISSE DE SAINT  GEORGES DE L’OYAPOCK

« KENZENN KRÉYÒL »  À LA PAROISSE DIVINE MISÉRICORDE DE SOULA
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Voici leurs témoignages

« J’ai appris comment servir Dieu avec plus de précision dans mes gestes.  L’exemple des 3 verres vides, de 
présentation différente : l’un était opaque et bariolé, l’autre en plastique et troué vers le bas et le troisième en 

cristal clair. 
Le servant devait choisir lequel il remplirait d’eau pour l’offrir au Seigneur. 
Ce test nous a fait comprendre que nous avons à donner le meilleur de nous-
mêmes, au Seigneur, et à bien faire ce que nous avons à faire, même les petits 
gestes. 
J’ai apprécié cette rencontre. Elle m’a permis d’avoir une autre vision sur le 
devoir du servant de messe. » 

Dos Santos Lissandra 😇  

« J’ai appris beaucoup de choses comme par exemple : les dix commandements du servant d’autel et la vie de 
certains saints, notamment Saint Tarcitius qui a donné sa vie pour sauver le Saint Sacrement. J’aimerais bien 
refaire cette expérience. » Larance Dylan 😇  

« Cette expérience m’a permis de connaître mieux Dieu et le rôle d’un enfant de chœur. Dieu est mon 
véritable ami, et cette relation est réciproque. » Moraïs De Souza Aïcha 😇  

« Ce que j’ai retenu durant ces deux jours c’est qu’il faut partager et être fidèle à Dieu, de toujours l’honorer, 
de prier chaque jour et surtout avoir la foi. J’aimerais bien refaire une autre rencontre pourqu’on puisse 
apprendre beaucoup plus de choses sur le sujet de Dieu. Et j’ai apprécié le temps de partage qu’on a passé 
ensemble. » Dos Santos Ferdinand 😇  

« J’étais content d’être là, d’écouter l’histoire de notre saint patron Saint Tarcitius. Je voudrais être un enfant 
de chœur fidèle et honorable. J’aimerais refaire ces journées. » Léon 😇  

« Je voudrais bien servir Dieu, j’ai compris qu’il faut me former. J’ai apprécié ces journées et je voudrais 
qu’il y en ait d’autres comme celles-là. » Larance Rayan 😇  

Equipe d’animation

N U I T  D U  S A I N T  E S P R I T  🔥  
AV E C  L A  C O M M U N A U T É  L E S  B É AT I T U D E S

La 5ème édition de « La nuit du Saint Esprit » a eu lieu en l’Église de la 
Sainte Famille de la Cité Grant, le lundi 31 octobre dernier, de 20h à 3h 
du matin, à l’invitation du groupe de prière « Les Béatitudes. » 
Cette belle soirée fut précédée de l’Eucharistie célébrée par Monseigneur 
Mesmin Gaya, entouré des Révérends pères Jean-François Bonne - 
Année et Jude Mompoint.

Les frères et sœurs ont répondu nombreux à ce rendez-vous d’Amour avec le Saint Esprit. Nous étions près 
de 500 personnes à louer, rendre grâce, adorer, écouter la parole de Dieu, remercier pour ce temps particulier.

Le feu de l’Esprit Saint a enflammé nos cœurs, notre être tout entier en cette veillée. Nous avons revécu 
l’expérience de l’Église naissante.
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JE PARTICIPE AU DENIER DE L’ÉGLISE

COMMENT JE PARTICIPE ?   

Auprès de ma paroisse (par chèque à l’ordre 
de la mission catholique ou en espèces). 
À l’évêché (par chèque ou par prélèvement 
bancaire, se munir d’un RIB). 
Par virement ponctuel ou permanent 
S u r l e s i t e d u d i o c è s e 
www.guyane.catholique.fr 

Mot de l’évêque 

Vous le savez, l’église catholique de Guyane connaît de grandes difficultés 
financières...Le denier de l’église est une ressource absolument fondamentale; il 
permet de rémunérer les prêtres, qui ne le sont plus par la CTG, de payer les assurances 
ainsi que la formation des séminaristes, de financer l’administration de l’évêché. 

Le denier n’est pas un don comme les autres, il est lié à la dîme d’Abraham et à 
l’offrande du Temple. Moi-même, évêque de Guyane, je participe au denier car 
personne n’est exempté d’offrir à Dieu un sacrifice en prenant sur ce qu’il a reçu de Lui 
pour le Lui donner en action de grâce. Cette offrande du denier est un don sacré (tout 
ce qui est offert à Dieu devient sacré) qui servira en définitive au salut des âmes.  
saint Paul nous dit: « À semer trop peu, on récolte trop peu; à semer largement, on récolte largement. » (2 
Cor 9,6). 

Je termine avec cette parole du prophète Malachie dont beaucoup, y compris moi-même, ont fait 
l’expérience concrète: « Apportez toute la dîme à la maison du trésor, pour qu’il y ait de la nourriture dans 
ma Maison. Soumettez-moi donc ainsi à l’épreuve, - dit le Seigneur de l’univers -, et vous verrez si je 
n’ouvre pas pour vous les écluses du ciel, si je ne répands pas pour vous la bénédiction en abondance! » (Ml 
3, 10) 

+ Alain Ransay, évêque de Cayenne.

RELEVE D’IDENTITE BANCAIRE

Identifiant national de compte bancaire - RIB

Banque
10278

Guichet
05330

N° compte
00020470001

Clé
61

Devise
EUR

Identifiant international de compte bancaire

IBAN (International Bank Account Number)
FR76       1027       8053       3000       0204       7000       161

Domiciliation
CREDIT POPULAIRE GUYANAIS

BIC (Bank Identifier Code)
CMCIFR2A

Domiciliation
CREDIT POPULAIRE GUYANAIS
P JUSTIN CATAYEE
2 RUE DES IBIS
97300 CAYENNE
☎0 820 82 09 00 (Service 0,12 €/min + prix appel)

Titulaire du compte (Account Owner)
MISSION CATHOLIQUE DE LA GUYANE
24 RUE MADAME PAYE
97300 CAYENNE

Remettez ce relevé à tout autre organisme ayant besoin de connaître
vos références bancaires pour la domiciliation de vos virements ou de
prélèvements à votre compte. Vous éviterez ainsi des erreurs ou des
retards d’exécution.

PARTIE RESERVEE AU DESTINATAIRE DU RELEVE

NB: Pour les virements et dépôts de chèques, merci de préciser DENIER DE L’EGLISE.  
Que Dieu vous bénisse en abondance pour vos dons, pour votre contribution à la vie de l’Eglise !

Nous aussi, dans la variété des charismes, nous avons expérimenté la 
beauté de l’unité. C’est l’œuvre de l’Esprit-Saint, qui crée toujours à 
nouveau l’unité dans l’Église.

Ce qui est arrivé à Jérusalem il y a près de deux mille ans n’est pas un 
événement éloigné de nous, c’est un événement qui nous rejoint, qui s’est 
fait expérience vivante en chacun de nous au cours de cette veillée. C’est 
l’Esprit Paraclet, le « Consolateur », qui donne le courage de porter l’Évangile. 

Les témoignages de cette nuit du 31 octobre affluent. Gloire à notre Roi! A Dieu soit la gloire maintenant et 
à jamais. Puissions-nous frères et sœurs, demeurer sous cette onction.

Viviane
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